

ABSTRAK

Zakiatul Maulidiyah, 2020, *Belajar dari Minke: Heroisme dalam Novel Bumi Manusia Karya Pramoedya Ananta Toer*. Jurusan Tarbiyah. Program Studi Tadris Bahasa Indonesia (TBIN), Pembimbing: Agik Nur Efendi, M.Pd.

Kata kunci: Nilai, Heroisme, Tokoh, Novel

Heroisme merupakan sifat yang dimiliki oleh seseorang yang biasanya ditandai dengan sebuah tindakan kepahlawanan untuk membela, berjuang, berkorban, ikhlas, dan menunjukkan kecintaan seseorang terhadap negara demi suatu hal sebagai wujud kesetiaan serta memiliki keberanian dalam menegakkan suatu keadilan. Dalam unsur heroisme yang akan diteliti terdapat tujuh bagian yang menjadi pembahasan yaitu: Pertama, rela berkorban. Kedua, cerdas. Ketiga, teguh pendirian. Keempat, berani. Kelima, cinta tanah air. Keenam, pencapaian luar biasa. Ketujuh timing/perwaktuan. Ketujuh unsur tersebut merupakan sikap Minke yang merupakan tokoh utama dalam novel *Bumi Manusia* karya Pramoedya Ananta Toer. Oleh sebab itu peneliti mengambil judul penelitian Belajar dari Minke: Heroisme dalam Novel *Bumi Manusia* Karya Pramoedya Ananta Toer, karena dalam novel tersebut mengandung nilai heroisme dengan tujuh bagian yang telah dipaparkan sebelumnya.

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan pendekatan heroisme. Sumber data diperoleh dari novel *Bumi Manusia* karya Pramoedya Ananta Toer. Data penelitian berupa kata, kalimat, dan frasa. Pengumpulan data berupa teknik baca dan catat. Sedangkan pengecekan keabsahan data dilakukan menggunakan triangulasi sumber dan teknik meningkatkan ketekunan.

Hasil penelitian ini menyatakan nilai heroisme yang ditemukan dalam novel *Bumi Manusia* karya Pramoedya Ananta Toer sebanyak 24 data, adapun rincian data tersebut sebagai berikut: nilai heroisme rela berkorban sebanyak 2 data, nilai heroisme cerdas sebanyak 5 data, nilai heroisme teguh pendirian 3 data, nilai heroisme berani 8 data, nilai heroisme cinta tanah air sebanyak 2 data, nilai heroisme pencapaian luar biasa ditemukan sebanyak 3 data, dan nilai heroisme perwaktuan/ *timing* ditemukan 1 data.

Berdasarkan hasil pemerolehan data di atas dapat disimpulkan bahwa nilai heroisme berani merupakan data yang paling mendominasi dalam novel *Bumi Manusia* dibandingkan dengan nilai lainnya, sedangkan data paling sedikit diperoleh dari data heroisme berdasarkan perwaktuan/timing.